

Révérénd Père Recteur de l'Université Saint-Joseph de Beyrouth,

Mesdames et Messieurs le doyen et les directeurs,

Chers enseignants et invités,

Chers étudiants,

Chers parents et proches :

C'est avec une grande émotion que je me tiens devant vous aujourd'hui. Ce soir n'est pas un soir comme les autres, et en cette occasion spéciale, je suis particulièrement honoré de parler au nom des étudiants de l'ESIB, de l'ESAR, de l'INCI, de l'ESIA et de l'ESIAM. Chacun d'entre nous a relevé des défis académiques et personnels, et aujourd'hui, nous célébrons ensemble cette magnifique réussite.

En revenant sur notre parcours, la crise économique et l'instabilité de notre cher Liban, en plus de la pandémie du Covid, ont bien évidemment été des obstacles majeurs. Et pourtant nous sommes ici, prêts à affronter le monde ; un monde en constante évolution, qui nous réserve un futur transformé par l'intelligence artificielle, qu'on l'aime ou qu'on la craigne. Même si un jour ce sera peut-être une intelligence qui prononcera ce discours, aujourd'hui, c'est encore moi, en chair et en os, qui ai l'honneur de vous parler.

Durant ces années universitaires, nous avons avancé ensemble, main dans la main, nous soutenant mutuellement à chaque étape de ce voyage académique. Nous avons partagé des moments de joie et de tristesse, et nous avons tissé des liens d'amitié qui resteront gravés dans nos cœurs pour toujours. Je me souviens qu'à nos débuts, chaque couloir et chaque bâtiment nous étaient un labyrinthe mystérieux, mais nous les regardons aujourd'hui avec tendresse, remplis de souvenirs précieux et de moments partagés. Depuis nos premiers cours, en passant par le stress des examens, la détente des pauses, et le plaisir des soirées, des événements et des clubs, jusqu'à ce moment précis, il est réellement difficile de dire adieu à ces années universitaires. Mais ce sont ces relations précieuses, en plus du soutien constant de nos enseignants qui nous ont permis de surmonter chaque obstacle. A nos enseignants je dis merci, merci pour votre dévouement, votre patience et votre passion. Vous avez non seulement partagé vos connaissances, mais vous nous avez aussi préparés à devenir les meilleurs dans nos domaines, et pour cela, nous vous sommes éternellement reconnaissants.

Ce qui nous a aussi et surtout permis de persévérer malgré les difficultés, c'est le soutien inépuisable de notre institution. L'administration a tenu sa promesse avec une générosité sans faille : que personne ne soit contraint d'arrêter ses études pour des raisons financières. Grâce à cette solidarité, nous avons pu poursuivre nos objectifs académiques, certains au Liban, d'autres à l'étranger. Merci d'avoir cru en nous et de nous avoir donné les moyens de réaliser nos rêves.

Évidemment, un grand merci à nos parents et proches. Votre amour et votre soutien constants ont été notre pilier. Vous nous avez soutenus et encouragés, même dans les moments les plus difficiles, et vos sacrifices n'ont pas été vains. Nous vous promettons de faire notre possible pour une meilleure nation.

Alors, chers collègues, souvenons-nous que ce diplôme n'est pas une fin, mais le début d'une nouvelle aventure. Un avenir plein de promesses, de défis et de possibilités infinies nous attend. Continuons à apprendre et à viser l'excellence en restant fidèles à nos valeurs. Je vous souhaite

bonne chance à l'avenir, dans un monde en ébullition mais auquel nous nous engageons à contribuer positivement.

Vive la FIA, vive l'USJ, et vive le Liban.